

20 Jahre Bürgerbus Tönisvorst e.V.

Wer hätte das 1999 gedacht! Der Bürgerbus feiert in diesem Jahr sein 20-jähriges Jubiläum.

Der Begriff Bürgerbus war Ende des Jahrtausends fast noch ein Fremdwort. Etwa 15 Jahre zuvor wurde in der Gemeinde Heck-Legden der erste Bürgerbus in NRW in Betrieb genommen. Im Jahr unserer Vereinsgründung startete auch Pro Bürgerbus NRW, die Plattform der Bürgerbus-Vereine in NRW. Mittlerweile verkehren allein in NRW rund 140 Vereine (1) von 300 Vereinen bundesweit (2). Etwa 3000 ehrenamtliche Bürgerbus Fahrerinnen- und Fahrer engagieren sich in NRW für die Mobilität ihrer Mitmenschen und fahren jedes Jahr rund 1.4 Millionen Fahrgäste (2).

Der Start des Bürgerbus-Vereins Tönisvorst in 1999 war schwierig. Die Skepsis war groß, ob der Verein die Anforderungen erfüllt, zumal die Investition von 100.000 DM für die Anschaffung eines Fahrzeugs nicht unerheblich war.

Die erste offizielle Fahrt fand am 20.12.1999 statt. Der erste Fahrer war Thomas Lehmann, frühmorgens um 6.38 Uhr.

Schon Ende Jahr 2000 zeichnete sich die Erfolgsstory ab. Ein erstes Highlight war im Jahr 2002 die Verleihung der Seulen Medaille an den Bürgerbus-Verein durch den damaligen Bürgermeister Albert Schwarz.

2009 feierte der Verein sein 10-jähriges Jubiläum im Forum Corneliusfeld. Damals hatte man schon fast 250.000 Fahrgäste begrüßt und fast eine Millionen km durch Tönisvorst zurückgelegt.

Nun haben wir die 20 Jahre geschafft. Am 07.09.2019 feierten wir unseren Geburtstag im Saal des Akkordeon Orchester 1957 St. Tönis.

Diese Feier ist der Dank an die ehrenamtlichen Fahrerinnen und Fahrer, die bei Wind und Wetter unterwegs sind. Auch bei widrigen Verhältnissen, bei Schnee und Glatteis fuhr der Bus und brachte die Fahrgäste sicher ans Ziel.

Momentan haben wir 44 Fahrerinnen und Fahrer, die jeweils täglich 2-3 Stunden ihre Runden drehen. Insgesamt haben sich in den 20 Jahren mehr als 90 Personen als Fahrerin oder Fahrer beworben.

Im Vorfeld sendete der WDR am 03.09.2019 einen interessanten Bericht über 20 Jahre Bürgerbus in der Lokalzeit aus Düsseldorf.

Der Dank geht auch an die Stadt Tönisvorst und die SWK Krefeld, die uns maßgeblich unterstützen und den Bestand des Bürgerbus Vereins Tönisvorst Jahr für Jahr ermöglichen.

Zahlreiche Gäste aus Politik, Kirche und Gesellschaft waren unserer Einladung gefolgt. Begrüßen konnten wir neben Herrn Bürgermeister Thomas Gossen, die Landtagsabgeordnete im Wahlkreis Krefeld/Tönisvorst, Frau Britta Oellers.

Durch die Veranstaltung führte uns Horst Dicken, der 1. Vorsitzenden unseres Vereins, in souveräner Form. Vielen Dank auch für die Grußworte vom Bürgermeister Herrn Thomas Goßen, dem Landtagsabgeordneten Herrn Dr Optendrink und Herrn Franz Heckens, Vorsitzender Pro Bürgerbus NRW e.V.

Für die musikalische Untermalung sorgten das Akkordeon Orchester St. Tönis und die Kreismusikschule Viersen.

Begrüßen konnten wir etwa 190 Gäste. Besonders freuten wir uns über die Anwesenheit der Bürgerbus-Vereine aus Sonsbeck, Anrath, Kevelaer, Erkrath, Ochtrup, Langenberg, Willich, Wallenhorst, Finnentrop, Kreuztal und Lohmar, die mit ihren Bürgerbus-Fahrzeugen ein buntes Bild lieferten.

20 Jahre haben wir geschafft und gehen optimistisch ins nächste Jahrzehnt. Mit dem geplanten Erwerb eines neuen modernen Bürgerbusses sind die Weichen für die Zukunft gestellt.

Manfred Hoffmann
Pressereferent Bürgerbus Tönisvorst e.V.
September 2019

Quellen:

- (1) Pro Bürgerbus NRW
- (2) infoportal mobil nrw